

Fecha: 01-06-2025  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Orientan trabajo de productores de papa en la provincia de Arauco

Pág. : 16  
 Cm2: 574,1

Tiraje: 8.100  
 Lectoría: 24.300  
 Favorabilidad:  No Definida

DESARROLLAN CHARLAS Y VISITAS PARA APOYAR LABOR

# Orientan trabajo de productores de papa en la provincia de Arauco

**Diario Concepción**  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

Con la finalidad de concientizar sobre los variados valores nutricionales, económicos y culturales de la papa, en el año 2023 la Organización para la Alimentación y la Agricultura, FAO, instauró el 30 de mayo como el "Día Internacional de la Papa".

Bajo ese contexto, se realizó una serie de actividades para destacar y apoyar el trabajo de productores en la provincia de Arauco. Para eso, primero se visitó al productor de semilla de papa, Víctor Antileo, en la comuna de Los Álamos, quien recibe el apoyo de diversos servicios del ministerio de Agricultura, municipio local y PRODESLA.

La seremi de Agricultura, Pamela Gatti, destacó que "la papa es el tercer cultivo más importante del mundo. Por eso, visitamos la provincia de Arauco, que se destaca por la producción de este tubérculo. Conocimos en terreno el trabajo del productor Víctor Antileo, en la comuna de Los Álamos, para resaltar aquí el apoyo fundamental hacia los productores desde el ministerio de Agricultura, para que así tengan una producción limpia, sana y segura de este tubérculo".

Por su parte, el productor Víctor Antileo, valoró el apoyo recibido para la certificación de semillas desde el SAG e INIA. "Sin duda el apoyo del municipio, equipo técnico de PRODESLA, INDAP,



FOTO: SEREMI DE AGRICULTURA

SAG e INIA. Ellos (servicios) están permanentemente acá en terreno, todo un equipo que me ha apoyado. A lo cual también le he sacado el máximo provecho a todas las capacitaciones y giras técnicas que he hecho dentro y afuera de la región", dijo Antileo.

En la visita a terreno, se detalló el trabajo del Servicio Agrícola y Ganadero, SAG, para proteger la producción del tubérculo, para lo cual se estableció zona libre de las principales plagas de la papa, que incluye a la provincia de Arauco en la región del Biobío, y desde la Araucanía a Magallanes. En estas áreas se deben cumplir estrictas medidas sanitarias tanto en la producción, como en su comercialización, para lo cual se llevan a cabo controles móviles, junto a Carabineros, dentro del programa nacional de "Sanidad de la papa".

Charla informativa en Cañete

Posteriormente, se llevó a cabo una charla desde el SAG con la "Historia de la Papa", para luego dar paso a la Comisión Nacional de Riego (CNR) con los programas y proyectos a los cuales pueden postular los pequeños productores de la Agricultura Familiar Campesina, actividad que se concretó en el Instituto Tecnológico de la Universidad Católica de la Santísima Concepción (UCSC), en la sede de Cañete.

## OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

**En el contexto del "Día Internacional de la Papa", equipos de diversas entidades gubernamentales realizaron actividades en torno a productores.**